



Rapport de la Présidence 2023

Chères et chers membres de l'Association,

Le rapport qui vous est transmis vous permettra de prendre connaissance de la variété des activités menées par le comité pendant l'année 2023.

Travaux du comité :

L'année 2023 a été l'année des 70 ans de l'association JTM

Le comité s'est réuni à sept reprises. Dès leur élection au 17 mai 2022, Marion Pollart et Vincent Vu sont venus renforcer le comité.

Les représentations de JTM sont nombreuses. Gabriel Verga participe au Groupe d'accompagnement (GrAc) du Paysage éducatif, un projet de la Cohésion sociale de la Ville de Fribourg. Gil Vassaux et François Gigon nous représentent au sein de la conférence des associations de quartier de la ville de Fribourg qui se réunit une fois par année. Cette année, dans le cadre des 70 ans, nous avons accueilli la conférence des quartiers en invitant toutes les associations de quartiers dans la salle du Restaurant du Jura. Une task force pour intégrer le Groupe de travail qui assure le suivi de la politique des quartiers a été créée. Le comité, représenté par Philippe Solf et Gabriel Verga, participe en outre au processus participatif mené par la Ville concernant le projet "Torry Est". Philippe Solf représente également l'association dans le cadre du projet participatif mené par la Canton au sujet de l'avenir de la Caserne de la Poya. Beatriz Freitas a représenté l'association au sein d'un groupe de travail organisé par la Ville de Fribourg pour la mise en place du jardin communautaire, qui a vu le jour en 2023 en-dessous l'accueil extrascolaire du quartier. Le 9 mai 2023, le CAS du Jura a été mandaté par le Secteur de la cohésion sociale pour organiser un apéritif de bienvenue à l'attention des nouvelles et nouveaux habitant-es du quartier. L'association, représentée par Beatriz Freitas, y a participé pour présenter ses activités et projets aux participant-es.

De plus, à la demande de l'assemblée générale 2023, le comité s'est renseigné auprès du Canton au sujet du monitoring de la qualité de l'air à proximité de l'Ave. du Général-Guisan.

Communication :

Pour les 70 ans, un logo a été spécialement créé par Monsieur Philippe de Weck que nous remercions.

La communication demeure une priorité pour le comité. Nous continuons de communiquer principalement via notre site internet et nos comptes Facebook et Instagram. Nous mettons un point d'honneur à traduire en allemand nos communications officielles (flyer d'événement, lettres à nos membres, etc.). Nous tenons à remercier chaleureusement notre webmaster, Monsieur Philippe De Weck, qui assure l'entretien du site internet ainsi que son contenu.

En parallèle de la communication web, nous continuons de communiquer avec le précieux soutien des Messagers de la paroisse qui transmettent nos différentes communications papier comme les flyers des différents événements distribués dans les 3'000 foyers des quartiers Jura Tory Miséricorde. Nous pouvons également compter sur le précieux soutien de la Ville, via son secteur Cohésion social et via la centrale d'impression communale pour bénéficier gratuitement des impressions.

Événements :

Les neuf événements 2023 ont été labellisés "70 ans de l'association JTM".

- **Marché aux plantons**

Le marché aux plantons offre la possibilité de donner, troquer, vendre ou acheter des graines, plantes ou plantons. Les stands sont tenus par des habitant·e·s ou commerces du quartier. L'association JTM propose également un stand. Une collation permet de partager un moment convivial tout au long du marché. Enfin, l'événement est animé en musique par le chœur des enfants Les Enchanteurs.

- **Fête des voisins - 26 mai**

Les membres du comité, accompagné·e·s d'animatrices et animateurs du CAS du Jura, se divisent en deux équipes pour visiter chacune des Fêtes des voisins annoncée dans les trois quartiers. L'idée est de passer environ 30 minutes dans chaque fête afin de saluer l'initiative, d'informer sur les activités de l'association, d'échanger avec les participant·e·s et d'offrir un sirop à la mandarine fait maison. Cela permet à l'association de se positionner en tant qu'interlocuteur privilégié auprès des habitant·e·s.

- **Fête du quartier : du 20 au 26 août**

Cette année la fête de quartier a été particulière, car l'association a réussi à rassembler sur une semaine le projet des Charrettes, le projet Cinéquartier, la remorque Charlattan et le pique-nique canadien du quartier, ce qui a permis de mutualiser le matériel, de croiser les publics et de faire une belle fête.

- **Petit marché aux habits et jouets pour enfants - 23 septembre**

Ce projet arrivé en cours d'année a été initié par une habitante du quartier. L'association a facilité l'organisation en la guidant dans les demandes d'autorisation ainsi qu'en prenant en charge quelques coûts.

- **Sortie d'automne - 26 septembre**

Chaque année, l'association organise une sortie dans un lieu emblématique de la ville. En 2023, c'est le nouveau parlement fribourgeois qui est à l'honneur. Au programme, une visite guidée bilingue en compagnie de l'historien Bernard Altermatt, suivie d'un apéritif.

- **Conférence des associations de quartier - 7 novembre**

En 2023, pour cette troisième rencontre, JTM a pris en charge la coordination et l'organisation de la rencontre des associations de quartier. Le sujet principal traité fut le processus d'élaboration de la politique des quartiers que la Ville souhaite mener.

- **Nuit du conte - 10 novembre**

Organisée en collaboration avec REPER, l'association Racont'Art de Rire et l'association JTM, la nuit du Conte invite les habitant·e·s du quartier à venir écouter des contes à l'école primaire du Jura. Une partie des contes est proposée en albanais, tigrigna et arabe. Les petits films réalisés par les habitant·e·s du quartier durant l'été, avec l'aide de Cinéquartier, sont également diffusés au CAS. Une soupe et du thé sont offerts.

- **Décoration du sapin de Noël - décembre**

Comme chaque année, l'association a organisé la décoration du sapin offert par la Ville de Fribourg, grâce à l'aide des pompiers pour la pose des décorations et à la Paroisse Ste-Thérèse, qui héberge chaque année le sapin. Par ailleurs, en 2023 et à l'inverse de l'année dernière, les décorations lumineuses ont été autorisées.

- **Fête de Noël - 9 décembre**

Le petit Noël des quartiers JTM permet de clore l'année sous le signe des festivités. Il s'agit principalement de proposer un moment convivial autour d'un thé ou d'un vin chaud et de douceurs hivernales. Un Père Noël était présent pour prendre des photos Polaroid avec les enfants et leur distribuer des petits cadeaux. Librophoros a animé l'événement avec un atelier "Récup d'emballages cadeaux" et des contes de Noël.

Pour terminer, le comité maintient un lien précieux avec le CAS Jura (REPER) qui assiste à chacune des séances de comité et avec qui nous collaborons sur la quasi-totalité des événements de l'association. Cette représentation permet d'assurer un excellent niveau de communication et d'échange. REPER fait également un lien nécessaire avec différents publics, en particulier avec les jeunes et les seniors ainsi qu'avec le réseau associatif. Le comité tient à remercier très chaleureusement Madame Florence Ducrocq ainsi que, Madame Larissa Hauser et Monsieur Elie Dindamba qui ont assuré un ad interim efficace et très apprécié.

Le comité vous adresse, chères et chers membres de l'Association, ses très cordiales salutations.

Gil Vassaux, Président